

Herzlich willkommen im Schuljahr 2023/2024

Schwaikheim, den 19.09.2023

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

liebe Schülerinnen und Schüler der Ludwig-Uhland-Gemeinschaftsschule,

wir begrüßen alle unsere Schülerinnen und Schüler, Eltern und Erziehungsberechtigte sehr herzlich im neuen Schuljahr 2023/24. Wir hoffen, Sie konnten alle die zurückliegenden Sommerwochen in vollen Zügen genießen.

Auch in diesem Schuljahr wollen wir die liebgewonnene Tradition des LU-Aktuell fortsetzen und Sie in regelmäßigen Abständen über die Neuigkeiten aus unserer Schule informieren. Wer immer up-to-date sein und nicht auf das Erscheinen des Newsletters warten möchte, kann sich jederzeit auch bei Instagram unter [lugms.schwaikheim](https://www.instagram.com/lugms.schwaikheim) über alle Aktionen der Schule informieren. Und natürlich sind auch alle Neuigkeiten auf unserer Homepage (www.l-u-gms.de) und im Mitteilungsblatt der Gemeinde Schwaikheim einzusehen.



Traditionell dreht sich unser erster Newsletter rund um den Start ins neue Schuljahr.

Zum Ende des vergangenen Schuljahres haben wir einige Kolleginnen aus unserem Team verabschieden müssen – wenn auch zum Teil nur für einen begrenzten Zeitraum.



Frau Malagon ist mit ihrer Familie nach Nordrhein-Westfalen gezogen und auch Frau Bluhm aus der VKL 2 der Sekundarstufe ging wieder zurück nach Thüringen. Beiden Kolleginnen wünschen wir viel Glück für ihren Neustart außerhalb unseres Ländles.

Nur vorübergehend haben wir Frau Epple und Frau Mock aus unserem Kollegium an andere Grundschulen im Umkreis abordnen müssen, um dort die Mindestversorgung im Unterrichtsbereich annähernd sichern zu können. Wir hoffen, beide Kolleginnen im nächsten Schuljahr wieder bei uns begrüßen zu dürfen.

Verstärkung hat unser Team der Stufe 1 in diesem Jahr erhalten. Neu begrüßen dürfen wir in diesem Schuljahr Frau Janle und Frau Richert. Die Kolleginnen übernehmen beide die Klassenlehrerfunktion in den Klassen 1b und 1c. Wir wünschen den Kolleginnen von ganzem Herzen einen guten Start an unserer Schule, viele wunderbare Momente in der Arbeit mit

unseren Schülerinnen und Schülern sowie eine vertrauensvolle und konstruktive Zusammenarbeit mit Ihnen als Eltern.

Im Team der Sekundarstufe kehrt Frau Archer früher aus der Elternzeit zurück und sorgt mit ihrem Einsatz für eine stabile Versorgung im Bereich der Fremdsprachen.

Die Besetzung einer weiteren Personalie im Bereich der Sekundarstufe wird hoffentlich in den kommenden Wochen geklärt werden können.



Während wir also hinsichtlich der Unterrichtsversorgung im Bereich der Primarstufe einigermaßen stabil in das Schuljahr starten konnten, ist in der Sekundarstufe nach wie vor von einem Mangel in einzelnen Fachbereichen zu sprechen. Der Pflichtunterricht konnte mit Abstrichen abgedeckt werden, jedoch haben wir für die gesamte Schule keinerlei Krankheitsreserven zu verzeichnen. Wie auch im vergangenen Schuljahr kann dies in Zeiten eines hohen Krankenstands auf Seiten der Lehrkräfte zwangsläufig zu Unterrichtsausfällen führen. Die verlässliche Grundschulzeit in den Stufen 1-4 im Zeitraum von 8:30 – 12:10 Uhr wird davon nicht betroffen sein. In der Sekundarstufe wird es unter Umständen zu einem späteren Unterrichtsbeginn und zu Ausfällen im Nachmittagsunterricht kommen können.

Bereits am Montag, den 11. September 2023 konnten wir nachmittags unsere neuen Fünftklässler im Rahmen unserer Aufnahmefeier um 15 Uhr in der neuen Mensa begrüßen. Auch die Schüler der neuen Kooperativen Organisationsform – wie unsere Autisten-Außenklasse in Stufe 5 offiziell heißt - konnten in unserer Mitte aufgenommen werden. Am Freitag, den 15. September 2023 haben wir dann schließlich auch unsere neuen Erstklässler an beiden Schulstandorten im Rahmen einer feierlichen Einschulung in unsere Schulgemeinschaft aufgenommen.



Nun heißt es also „boarding completed“ – alle Schülerinnen und Schüler sind an Bord unseres Ludwig-Uhland-Schiffes und wir können die Reise ins Schuljahr 2023/24 beginnen.

Von
Herzen
Danke!

Beide Aufnahmefeiern wären für die Ludwig-Uhland-Gemeinschaftsschule ohne die emsige Mithilfe von Ihnen, liebe Eltern, nur schwer stemmbar gewesen. Mit viel Liebe und Engagement wurde in den Stufen 2 und 6 gebacken und dekoriert, was den beiden Feiern auch in diesem Jahr die besondere Note gab. Ein besonderes Dankeschön geht an das Eiscafé Roma und an EDEKA – Familie Hårdter für die jeweilige Spende zu unserer Einschulungsfeier.

Alles lief Hand in Hand und machte die Veranstaltungen zu einer runden Sache und zeigte das gute Miteinander aller bei uns an der Schule. Hierfür gilt unser herzliches Dankeschön an alle helfenden Hände.

Mit Beginn dieser Woche startet nun auch der Ganztagesbetrieb. Bevor wir nun die erste Woche mit allen Schülerinnen und Schülern an der Schule begehen, möchten wir Sie noch auf einige wichtige Termine in den kommenden Wochen hinweisen.

**Termine in den
kommenden Wochen**

Elternabende:

Stufe 2- 4: Dienstag, den 19. September 2023

Stufe 5-7: Mittwoch, den 20. September 2023

Stufe 8-10: Donnerstag, den 21. September 2023



Weitere Termine im Oktober 2023:

Am **Montag, den 02. Oktober 2023** ist ein beweglicher Ferientag und es findet kein Unterricht statt. Dienstag, der 3. Oktober ist aufgrund des Feiertags – Tag der deutschen Einheit - ebenfalls unterrichtsfrei.

Am **Freitag, den 13. Oktober 2023** findet unser diesjähriger Lehrerausflug statt. Der Unterricht endet an diesem Tag für alle Schülerinnen und Schüler bereits um 12:10 Uhr.

Bereits jetzt möchten wir Sie auf drei Termine im November 2023 aufmerksam machen. Am **Montag, den 06. November 2023** findet unser diesjähriger pädagogischer Tag statt. Die Herbstferien verlängern sich dadurch für unsere Schülerinnen und Schüler um einen Tag. Die Lehrkräfte werden sich an diesem Tag den anstehenden pädagogischen Themen widmen.

Am **Sonntag, den 12. November 2023** findet in Schwaikheim wieder die traditionelle Kirbe statt. Gerne möchten wir uns in diesem Jahr wieder mit einem Stand beteiligen und sind auf Ihre Mithilfe (Kuchenspende bzw. Standbetreuung) angewiesen. Nähere Informationen hierzu folgen.

Am **Montag, den 20. November 2023** findet in der Hermann-Schwab-Halle in Winnenden die gemeinsame Informationsveranstaltung hinsichtlich der weiterführenden Schulen für die Klassenstufen 4 statt. Eine gesonderte Einladung, versehen mit allen notwendigen Informationen, erfolgt zu einem späteren Zeitpunkt.

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,

wir freuen uns auf die gemeinsame Reise durch das Schuljahr 2023/24 und grüßen alle herzlich



Ihre

A handwritten signature in blue ink that reads "H. Hömseder".

Heike Hömseder

Rektorin

&

A handwritten signature in blue ink that reads "Julia Hauslaib".

Julia Hauslaib

Konrektorin